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Composé de 48
membres, le Conseil
national du dialogue
social aura pour mission
d’assurer la

FONCTION PUBLIQUE

Les membres du conseil national du dialogue social installés
Les membres dudit conseil ont été installés à la faveur d’une rencontre tenue le vendredi 13 janvier 2023 dans un réceptif hôtelier
de la place. Une cérémonie s’est déroulée en présence des membres du CNRD, du gouvernement de la transition, des secrétaires
généraux des structures syndicales de notre pays, des représentations diplomatiques et corps consulaires accrédités en Guinée.
On notait également la présence de la présidente du Haut conseil du dialogue social du Sénégal, Innocence Ntap N’Diaye.

c o n c e r t a t i o n
permanente entre l’État
et les partenaires
sociaux à savoir les
organisations des

employeurs et des
travailleurs évoluant
dans les différents
secteurs notamment du
public au mixte en
passant par le privé.

C’est le ministre des
Affaires étrangères, de
l’Intégration africaine et
des Guinéens établis à
l’étranger, Dr.
M o r i s s a n d a
Kouyaté qui a
présidé la
cérémonie.

Prenant la
parole, le
président du
Conseil national
du dialogue
social (CNDS),
Alia Camara,
m e s u r a n t
l’ampleur des
défis, a noté que
“ le poids des
responsabilités
p è s e n t
désormais sur
[ses] épaules et
les innombrables
attentes des
p a r t e n a i r e s
sociaux et le
gouvernement quant à
l’enracinement et à la
préservation de la paix
sociale par le travail
décent”.l.

A cet effet, Alia
Camara a tendu la main
à tous les acteurs pour
l’épauler afin de lui
permettre de gagner le
pari qui, selon lui, ne

saura être possible
sans leurs implications
effectives. C’est dans
cet esprit qu’il a sollicité
l’appui  du
gouvernement de la
transition, le CNRD ainsi
que les partenaires au
développement afin de
lui permettre d’atteindre

le but visé.

Le ministre du Travail
et de la Fonction
publique, Julien
Yombouno a, à son tour,
invité les 48 membres
du Conseil à faciliter la
mise en place des
démembrements du
CNDS dans tous les
établissements et dans
les entreprises pour

activer les valeurs du
dialogue social jusqu’au
niveau communal.

“En termes de défis,
vous devez promouvoir
la culture du dialogue à
tous les niveaux afin de
le systématiser comme
une valeur essentielle
du vivre ensemble”, a

déclaré Julien
Yombouno.

En présidant la
cérémonie d’installation,
le ministre des Affaires
étrangères, Dr.
Morissanda Kouyaté a,
au nom du premier
ministre, chef du
gouvernement, Dr
Bernard Goumou, salué

et remercié toutes les
personnes qui se sont
sacrifiées pour la mise
en place de ce CNDS.

Car, pour lui, cette
structure vient renforcer
davantage la quête des
solutions aux tares dont
souffrent notre pays
depuis des décennies
en matière de cohésion
sociale ainsi que tous
les autres ingrédients
qui rentrent dans le
cadre d’un
d é v e l o p p e m e n t
équilibré de la Guinée.

Selon SEM
Morissanda Kouyaté,
cette issue favorable ne
pourra pas voir le bout
du tunnel en l’absence
des Guinéens. Raison
de plus pour lui inviter
la population
guinéenne, toutes
catégories confondues,
à œuvrer en toute
responsabilité, à
apporter leur
contribution pour le

rayonnement de notre
pays en faveur de ses
filles et fils.

A noter que c’est le 11
janvier 2023 dernier
que le président dudit
conseil et ses membres
ont été nommés par un
décret présidentiel.

 Sékouba
Kourouma
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D’entrée, le ministre  des
Postes  et Télécommunica-
tions et porte-parole parole
du gouvernement  a décliné
l’objectif de la rencontre. Il est
d’abord de présenter aux
médias  en ce début  d’an-
née les vœux  de nouvel an
du gouvernement, ensuite
parler  du bilan  de l’année
écoulée  et  des perspecti-
ves  pour la nouvelle année.

“En ce début d’année, il est
important de rappeler un cer-
tain nombre de choses et
d’espérer qu’on va continuer
ensemble. De faire en sorte
que la presse soit informée
des activités du Gouverne-
ment de l’année dernière qui
avait commencé avec un cer-
tain nombre de complications
dans l’espace politique gui-
néen. Notamment avec la
question du dialogue politi-
que, la question de la transi-
tion de façon globale, et  le
début de tension qui naissait
entre la CEDEAO et le gou-
vernement de  la transition
ainsi que des acteurs politi-
ques  de notre pays”, a- t-il
annoncé .

Ousmane Gaoual Diallo est
ensuite revenu sur quelques
actions du gouvernement de
la transition durant l’année
écoulée. Selon lui, “le rapport
avec la CEDEAO est main-
tenu. Le cadre du dialogue
politique aussi est préservé.
Le contenu de ce qui doit
rythmer la transit ion est
connu de tous et des actions
sont en train d’être dérou-
lées. Et la première action,
c’est la création de la struc-
ture qui doit et est en train
de faire le recensement à

PROCESSUS ÉLECTORAL

Le gouvernement   annonce  une
enveloppe financière de 400 milliards GNF
Le 12 janvier dernier, trois ministres guinéens ont conjointement animé une conférence de presse au siège du porte-parolat, sis à
Kaloum. Il s’agit entre autres des ministres  des Postes & Télécommunication, du Secrétaire général de la présidence  de la république
et de l’Administration du territoire et  la  décentralisation.

caractère d’état civil, qui mar-
que aujourd’hui une étape
très importante de cette tran-
sition. Puisse que l’enrôle-
ment fait partie des piliers les
plus importants de cette tran-
sition, qui a été lancé après
la mise en place de cette
structure. Et le ministère de
l’Administration du territoire
se démerde aujourd’hui pour
déployer tout l’arsenal per-
mettant de faire ce travail.

Ce qui est fait et est en
train d’être fait par le gou-
vernement

Vous savez toutes les com-
munications autour de la
carte d’identité biométrique et
des extraits de naissance
biométriques. Avec l’exigence
du chef de l’État, il est de-
mandé à tous les fonction-
naires guinéens de récupé-
rer leurs cartes d’identité, ce
qui est d’ailleurs très impor-
tant.

Avec le ministère des Pos-
tes et Télécommunications,
nous sommes en train de
faire des efforts nécessaires
pour déployer l’administration
dans les collectivités décen-
tralisées pour permettre à
nos concitoyens d’avoir  ac-
cès sur place à des docu-
ments importants à savoir :
la carte d’identité, l’extrait de
naissance, le casier judi-
ciaire, le permis, etc.

C’est un chantier qui est en
cours et qui est largement
budgétisé cette année. En
parcourant notre budget pour
l’année 2023, vous allez
constater qu’on a réservé
une très grande part au dé-
ploiement par la décentrali-

sation de l’administration par
la digitalisation. C’est quel-
que chose qui est  assez im-
portant.

L’année dernière,  nous
avons eu des accréditations
avec certaines ambassades
importantes de notre pays.
Ce qui dénote  la confiance
que les pays partenaires ac-
cordent  au gouvernement de
la transition et que les efforts
qui sont fournis sont recon-
nus à leur juste valeur, parce
que ce n’est pas courant  que
les  ambassades viennent
s’accréditer auprès d’un gou-
vernement de  transition.
Mais ça prouve que les par-
tenaires de la Guinée font
confiance au gouvernement
de la transition et que les ef-
forts sont reconnus  à leur
juste valeur. Ce qui a amené
à dissiper les difficultés et des
contradictions avec la
CEDEAO. C’est quelque
chose que nous apprécions
à sa juste valeur”, s’est-il ré-
joui.

Electrification de Co-
nakry et villes de l’inté-
rieur

Le porte-parole du gouver-
nement s’est montré satisfait
des réalisations réussies cou-
rant 2022. “L’année 2022 fi-
nit avec une note assez en-
courageante, sur certains
secteurs. La première, c’est
cet aspect d’électrification.
Car tout le monde voit ces
chantiers immenses  qui sont
ouverts à Conakry.
Aujourd’hui, chacun de nous
doit pouvoir constater que la
quasi-totalité des préfectures
du pays ont accès à l’électri-
cité. C’est quelque chose de

réel. Toutes les préfectures
de la Guinée ont l’électricité
ou sont  connectées  au ré-
seau électrique existants ou
des sources  d’énergie auto-
nome.

Des infrastructures rou-
tières en pole position

“Il  y a des chantiers impor-
tants dont certains sont en
cours  et/ou  déjà réalisés.
Cela prouve la volonté du
gouvernement de la transi-
tion. Car, notre  capitale  est
aujourd’hui  un  immense
chantier  que chacun de nous
peut observer. Cela démon-
tre aussi  la volonté des auto-
rités de la transition de main-
tenir la continuité de l’État
dans ses engagements à of-
frir aux populations leur  bien-
être” a fait savoir le porte-
parole du gouvernement.

Perspectives…

S’agissant des activités pré-
vues pour 2023, Ousmane
Gaoual dira que “ (…) le pré-
sident  de la transition    a
instruit au  chef du gouver-
nement  de  demander à
chaque ministre  que nous
avons un contrat de perfor-
mance que nous avons si-
gné. Ce contrat de perfor-
mance sera suivi avec des
mécanismes de suivi et d’éva-
luation qui permettront à cha-
que ministre de décliner son
plan d’action opérationnel
avec un agenda de réalisa-
tion. Le chef du gouverne-
ment suivra par étape et éva-
luera  afin d’apporter  des
corrections nécessaires pour
permettre à chaque ministre
d’être performant à la fin de
l’année.

(...) La lutte claire contre la
corruption et la préservation
de nos ressources financiè-
res, ce sont des choses qui
seront maintenues, une
meilleure qualification de no-
tre structure judiciaire et de
sécurité dans notre pays, ce
sont des chantiers immenses
qui vont mieux qualifier notre
transition”

Abordant dans le même
sens, le  Secrétaire général
à la présidence de la répu-
blique, Amara Camara,  a
soutenu que “2023 a été glo-
balement bonne pour la
presse Guinéenne en terme
de tout ce que vous avez eu
à faire concrètement sur le
terrain. Il y a de critiques à
faire, vous avez fait votre
métier. On peut dire seule-
ment que le travail s’est très
bien passé et des petits sou-
cis des années précédentes
liés à quelques problèmes
avec la presse dans la me-
sure du possible ont été de
plus atténués. Et nous espé-
rons que 2023, on va conti-
nuer à s’inscrire dans cette
dynamique pour permettre à
ce que la presse puisse  con-
tinuer à travailler librement et
dans la plus grande indépen-
dance et dans le respect des
droits et règlements de la ré-
publique”.

Pour sa part, le ministre de
l’Administration du Territoire
et de la Décentralisation,
Mory Condé a annoncé l’en-
gagement de l’Etat à accom-
pagner le processus électo-
ral avec une enveloppe fi-
nancière de 400 milliards de
francs guinéens.

Sylla Ibrahima Kalil
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Son mérite se traduit par la
qualité de sa gestion
administrative et sa disponibilité
à écouter et à orienter les
actions d’intérêt public. Avec
perspicacité il a réussi à donner
à son service un nouveau visage
tant sur le plan des
infrastructures que sur le plan
social. L’hôpital Régional Alpha
Oumar Diallo de Kindia est en
pleine métamorphose. Des
travaux sont engagés pour
améliorer la qualité des services,
avec la mise en service d’un
laboratoire d’analyse
biomédicale doté des appareils
de dernière génération, bientôt
un centre d’hémodialyse en
plein chantier, un crématoire
pour les déchets biomédicaux,
la réalisation et la rénovation des
dizaines de toilettes pour
renforcer les mesures sanitaires,
soulager les malades et le
personnel administratif.

Le rajeunissement de
l’administration a réellement
favorisé l’hôpital Régional de
Kindia qui peut se targuer
aujourd’hui des dispositifs mis

Ce meutre a suscité à la
fois l’indignation et le choc.
Comment est-il possible
que de tel crime soit
commis sur des innocents
et en pleine journée. La
cruauté a dépassé les
limites. L’acte crapuleux
s’est passé le 11 janvier
dernier et provoqué une
onde de chocs amenant les
citoyens de Kéitayah à
manifester et à ériger des
barricades pour réclamer
justice pour cet enfant
innocent tué dans l’omerta
absolu.

Sous le choc et le cœur
meurtri, la maman de la
victime, Hawaou Barry,
explique les circonstances
de la mort de son bébé.

« C’est au retour du
marché le mercredi 11
janvier que j’ai constaté
l’absence de mon enfant. Il
était 10 heures passées.
Quelques temps après, je

ASSASSINAT D’UN BÉBÉ À KEÏTAYAH

Le témoignage glaçant de sa mère
L’assassinat de cet enfant a suscité émoi et révolte dans la localité de Kéitaya située dans la préfecture de Dubréka. Hassimiou
Barry est le nom de cet enfant retrouvé sans vie dans une valise dans la chambre d’une voisine.

me suis mise à sa
recherche. Je suis partie
taper à la porte où habitait la
femme Bintou Keïta
(soupçonnée d’être la

meurtrière). Elle a
carrément refusé
d’ouvrir la porte.

Cependant, j ’ai
réussi à ouvrir la porte.
Je suis entrée dans la
cour. J’ai trouvé
Bintou et son enfant
dans la cour. J’ai
demandé  à trois
reprises à Bintou si
elle n’a pas vu mon
bébé ici. Elle m’a
répondu par la
négative. Mais j ’ai
entendu son bébé
dire Hassimiou. Je ne
comprenais pas ce
que son enfant parlait
en langue maninka.

 Moi comme sa
maman Bintou Keïta
m’a rassurée  que

mon enfant n’est pas passé
dans leur concession, je suis
sortie .

Aux environs de 12 heures,
une fille dans leur cour est

venue me dire qu’elle connait
un marabout d’aller le
rencontrer pour connaître le
sort de mon bébé. Une
chose que j’acceptais. J’ai
pris 10 mille GNF. J’ai remis
à la fille. Cette fille a appelé
son marabout au téléphone
pour lui expliquer. Vingt
minutes plus tard, la fille m’a
dit que son marabout lui a dit
d’enlever de bonbons, de
biscuits pour offrir aux
enfants. Je l’ai imméditement
fait. (…)

Partout la même Bintou
nous accompagne. Elle
disait même d’aller chez la
cheffe de quartier, Madame
Bangoura non loin d’ici.

Quand nous nous sommes
rendus aux rails pour les
recherches, à notre retour à
la maison, la fille qui était
dans leur foyer dit avoir vu
une personne qui portait au
dos mon bébé Hassimiou
Barry passait derrière leur

concession. (…)”.

Prétextant d’aller à Coyah,
la nommée Binta a été
arrêtée à la Cimenterie “par
des voisins qui l’ont
poursuivie et l’ont attrapée à
la cimenterie pour la faire
retourner à la maison”.

Aux environs de 21 heures,
“une voisine a dit avoir
entendu Bintou Keïta parler
avec quelqu’un au
téléphone.  C’est ainsi en
allant chez elle, un corps de
mon enfant a été retrouvé
dans une valise.

Aux dernières nouvelles, le
corps de l’enfant était envoyé
à Ignace Deen pour des fins
d’enquête. Mais avant, les
forces de l’ordre ont procédé
à plusieurs interpellations.

Les citoyens ont pillé et
vandalisé la maison où
habitait la présumée auteure
de cet assassinat.

Arafan Condé

« Nous sommes dans l’esprit du CNRD »,
dixit Dr. KONARE, DRH de Kindia
L’hôpital Régional Dr. Alpha Oumar Diallo de Kindia est en pleine mutation depuis l’arrivée de ce jeune bouillant et pétillant
Directeur Dr. KONARE. Ce jeune médecin avec sa prestance et son allure olympique, possède les qualités d’un bon chef à
travers sa vision et son sens élevé de responsabilité.

en place pour assurer la sécurité
au sein de cette structure
sanitaire et du respect effectif du
serment d’Hippocrate. La
pharmacie qui sert aussi de point
de vente est continuellement
ravitaillée par le département, ce
qui permet la prise en charge des
malades et des accidentés qui
sont fréquents à Kindia. Tous les
services relevant de son autorité
fonctionnent à merveille grâce à
l’esprit de collégialité qu’il a bien
voulu les insuffler.

Dr. KONARE est confiant de
la politique de développement
prôné par le Président de la
transition, le colonel Mamadi
Doumbouya. La confiance est en
train de renaitre avec les
populations qui avaient perdu
tout espoir de se voir traitées
dans l’orthodoxie exigée des
services de santé. La pédiatrie,
l ’ o p h t a l m o l o g i e ,
l’odontostomatologie, la
chirurgie, la médecine générale,
la maternité etc. sont entre
autres des services fonctionnels
de cet hôpital régional. Ce jeune
directeur envisage pour l’année

2023 de nombreux autres
programmes notamment
l’acquisition d’un corbillard pour
l’hôpital.

Les partenaires techniques et

financiers sont disposés à
l’accompagner non seulement
dans la réalisation et
l’équipement des
infrastructures, mais aussi dans
la formation des cadres

administratifs. L’espoir est
permis de voir les services de
l’hôpital régional s’améliorer avec
l’impulsion positive du Dr.
Konaré qui ne ménage aucun
effort pour mériter de la
confiance en lui placée par le
colonel Mamadi Doumbouya.
Cette nouvelle année 2023 est
celle de la mise en œuvre
effective, de toutes les ambitions
de progrès de la direction de
l’hôpital Régional Alpha Oumar
Diallo de Kindia.

Aux âmes bien nées, la valeur
n’attend pas le nombre des
années. La qualité, le mérite et
la capacité de ce jeune directeur
force l’admiration. Il a réussi à
imprimer sa forte personnalité à
cet hôpital qui commence à
renaitre de sa léthargie d’antan.
Son choix est une aubaine pour
Kindia et les populations de
Kania l’ont déjà adopté et lui
témoigne toute leur satisfaction
et toute leur admiration.

Bon vent Dr. Konaré pour la
continuation des loyaux services
au profit de cette structure
sanitaire régionale
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Lors du Conseil du jeudi 12
janvier, le président de la
transition, le Colonel Mamadi
Doumbouya est revenu sur son
instruction de voir tous les
comptes des EPA transférés à
la Banque Centrale de la
République de Guinée (Bcrg).
Mais des interrogations
surgissent au regard de
quelques obstacles que certains
EPA et Directions nationales
pourraient rencontrer au niveau
des banques primaires où
étaient logés lesdits fonds.   Les
institutions concernées vont-
elles se conformer aux
instructions du président en
sachant que souvent la plupart
des EPA disposent de
beaucoup de comptes fictifs?

Ainsi, au dernier Conseil des
ministres, le président de la
transition, le Colonel
Doumbouya est revenu sur la
question. Selon le CR du Conseil
des ministres, « pour ce qui est
des avoirs de l’État, le Chef de
l’État a instruit en Conseil des
Ministres du 8 décembre 2022
de prendre des dispositions
idoines pour que les avoirs des
EPA, des Sociétés publiques et
mixtes soient rapatriés à la
Banque Centrale au plus tard le
15 janvier 2023 », rapporte le
compte-rendu du conseil des
ministres.

Toujours selon le CR, « le Chef

Le don a été remis
au Secrétaire général
adjoint des Affaires
religieuses, Elhadj
Ibrahim Ousmane
Bah, en présence de
l ’ a m b a s s a d e u r
saoudien en Guinée,
Dr Hussain Nasser
ALDAKELALLAH,
des responsables du
SGAR notamment :
le chef de Cabinet,
des Conseillers,
Directeurs, imams.

 « Ce cadeau
incarne les grands
efforts déployés par
les sages dirigeants de notre
pays pour servir l’islam, prendre
soin du Saint Coran et le diffuser
aux musulmans du monde
entier. C’est une extension du
don et du message du
Royaume, basé sur le Saint
Coran et la Sunna. Il étend

TRANSFERT DES COMPTES DES EPA À LA BANQUE CENTRALE

Le délai a-t-il été respecté ?
Le délai prévu pour le transfert des comptes des Etablissements publics à caractère administratif (EPA) a pris fin ce dimanche 15
janvier 2023. La décision de ce transfert a été prise au cours du Conseils des ministres du 8 décembre 2022.

de l’État a mentionné que
certaines entités notamment les
sociétés publiques et mixtes ont
des spécificités propres ». Et
que « qu’à cet effet, il a instruit
le Premier Ministre [Bernard
Goumou] à faire la part des
choses en tenant compte de ces
spécificités ».

Ce qui, en principe, n’est pas
automatique mais suit des
procédures administratives et
financières. Elles pourraient

affecter le délai imparti aux
concernés. D’où l’autre question
de savoir si le délai indiqué sera-
t-il respecté ?

En dépit de tout, le chef du
gouvernement, Bernard
Goumou, est aussi revenu sur
la question. « Au quatrième point
relatif au transfert du solde des
EPA et Entreprises d’État, le
Chef du Gouvernement a
rappelé que lors de la session
ordinaire du Conseil des

Ministres du 8 décembre 2022
dernier, le Chef de l’État a instruit
le ministre de l’Économie et des
Finances et le Gouverneur de la
BCRG de tout mettre en œuvre
afin que les sociétés publiques
et les EPA transfèrent le solde
de leurs comptes à la Banque
Centrale de la République de
Guinée (BCRG) et la clôture de
ces comptes, des banques
primaires vers la BCRG ou une
banque sous le contrôle de
l’État, au plus tard le 15 janvier

2023», a-t-il ordonné.

Bernard Goumou a insisté
auprès du ministre de
l’Économie et du Gouverneur de
la BCRG pour « prendre toutes
les dispositions idoines pour le
respect de ce délai ».

De son côté, toujours selon le
CR du Conseil des ministres, le
ministre des Finances a
annoncé avoir demandé d’abord
« aux directeurs généraux des
Etablissements Publics
Administratifs de procéder au
transfert de tous leurs comptes
au compte unique du Trésor,
ouvert à la Banque Centrale de
la République de Guinée au plus
tard le 15 janvier 2023 ».

 Précisant que « passé ce
délai, les comptes non rapatriés
seront gelés » a-t-il menacé.

Quant aux Directeurs
Généraux des Sociétés
Publiques, Moussa Cissé leur a
demandé « d’ouvrir des avoirs à
la Banque Centrale de la
République de Guinée ou à la
Banque Nationale
d’Investissement de Guinée
(BNIG) avant le 15 janvier
2023 ».

Le délai étant expiré dimanche,
est-ce que tous les EPA ont pu
faire le transfert de leurs avoirs
au niveau de la BCRG ?

Amadou Kendessa Diallo

SECRÉTARIAT GÉNÉRAL DES AFFAIRES RELIGIEUSES

L’Arabie Saoudite offre 50 000
exemplaires du Saint Coran à la Guinée
Au Centre islamique de Donka s’est tenue le jeudi 12 janvier, une cérémonie de remise de 50 000 exemplaires du Saint Coran
octroyés par le ministère des Affaires islamiques, de l’Appel et de l’Orientation du Royaume d’Arabie saoudite au peuple de Guinée.

également les liens d’amitié, de
fraternité islamique et de paix
sincère au monde entier », a dit
l’ambassadeur saoudien en
Guinée, Dr Hussain Nasser
ALDAKELALLAH.

Très satisfait des donateurs, le

Secrétaire général adjoint des
Affaires religieuses, Elhadj
Ibrahim Ousmane Bah a estimé
que ce don réaffirme la volonté
de l’Arabie Saoudite
d’accompagner des pays frères
et amis, notamment le nôtre. Et

montre que notre vivre-ensemble
et notre cohésion sociale
reposent sur la crainte de Dieu
et la crainte de Dieu ne peut se
percevoir qu’à travers la
connaissance des préceptes
que Dieu a édictés et la plupart

de ces préceptes se trouvent
dans le Saint Coran.

 En cette période de transition,
nous avons besoin de tous les
gestes qui favorisent
évidemment le vivre ensemble ».

Amadou Mouctar Diallo
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A cette occasion, la
Directrice des ressources
humaines de la SEG, Hadja
Habiatou Bah, a soutenu
qu’en ce début de la
nouvelle année 2023, les
travailleurs de la SEG ne
sauront déroger à la noble
tradition de présentation
des vœux aux autorités. «
Nous saisissons cette
opportunité pour adresser
nos vifs remerciements au
président de la Transition, le
Colonel Mamadi
Doumbouya, au Premier
ministre, Dr Bernard
Gomou et notre Chef de
Département, M. Seydouba
Soumah qui ont bien voulu
nous gratifier en nommant
au poste de Directeur
Général de notre société M.
Aboubacar Camara, un
manager compétent, et
visionnaire », a-t-elle signifié.

Des acquis...

La DRH a indiqué que
l’engagement du directeur
général et de ses adjoints au
cours de cette année
écoulée, a permis, selon
Hadja Habiatou Bah, d’avoir
d’importants acquis allant

dans le sens de
l’amélioration des conditions
de vie et de travail. Il s’agit
entre autres de la mise en
place des cartes digitalisées
Téliya en vue d’une meilleure
prise en charge médicale, la
rénovation de l’Infirmerie et
sa dotation en produits
génériques, la rénovation de
la mosquée de Almamya, la
revalorisation des
accessoires de salaires ( les
indemnités de transport, de
Moto et de logement, la prime
de fonction, la prime de
cherté de vie), l’augmentation

SOCIÉTÉ DES EAUX DE GUINÉE

Présentation des vœux du nouvel An sur fond de défis !
La cérémonie s’est tenue, ce vendredi 13 janvier 2023, au siège de la Direction générale des Eaux de Guinée (EDG) sise à
Almamya, dans la commune de Kaloum. Elle était placée sous la présidence du ministre de l’Énergie, de l’Hydraulique et des
Hydrocarbures, Aly Seydouba Soumah.

des assistances décès père
et mère de l’Agent à 75%,
mariage, naissance,
pèlerinage Boffa, Ramadan
et Tabaski à 100%, décès
époux, épouse et enfant à
125%, assistance pour la
rentrée scolaire à 200%. Le
rehaussement de
l’accompagnement des
veuves et veufs de 3 à 12
mois de salaire,

l’augmentation de la prime
de séparation des Retraités
de 12 à 24 mois de salaire,
l’embauche de 182 agents
qui étaient de la main
d’œuvre journalière, qui
prend effet à compter de 1er
février 2022, etc.

Les mérites du Directeur
Général

« Depuis votre prise de
fonction, vous avez
également montré un
engagement envers
l’améliorations des
conditions de travail pour

chacun d’entre nous, en
mettant en place de
nouvelles politiques pour
favoriser un meilleur climat
social au sein de l’entreprise.

Vous avez, avec tact et
dextérité su cerner les
problèmes et difficultés que
traversent la société au
nombre desquels la
problématique du manque

d’eau, la prolifération des
fraudes. Vous avez mis en
place une équipe dynamique
de contrôleurs pour la
suppression des fuites, la
lutte contre les
branchements clandestins,
une meilleure optimisation
des encaissements,
développé une stratégie de
communication et mobilisé
l’ensemble des travailleurs
autour de l’essentiel qui est
le travail », a-t-elle précisé.

Intervenant à son tour, le
Directeur général de la SEG,

Aboubacar Camara, au nom
du personnel, a présenté ses
vœux au ministre de tutelle
et témoigné toute sa
reconnaissance aux agents.
Il a aussi dressé le bilan des
actions de l’année écoulée et
de renouveler l’engagement
du personnel pour l’année
2023. « Je suis arrivé à la
tête de la Direction Générale
de la SEG en fin février

2022. Conscient du défi
majeur que représente
l’accès à l’eau potable pour
la population guinéenne,
nous nous sommes attelés
à y travailler pour honorer
l’engagement du
Gouvernement à atteindre
cet objectif.

2022 a été une année
intense en activités,
réalisées par la conjugaison
d’efforts de l’ensemble des
travailleurs de la SEG, des
acteurs du secteur et un
soutien avéré du
Gouvernement, et

particulièrement celle du
Chef de l’État, le Colonel
Mamady Doumbouya.

Je tiens à féliciter chacun
d’entre vous pour les
efforts fournis au cours de
cette année écoulée :
l’achèvement et la mise en
service de nouvelles
infrastructures d’eau
potable pour les villes de
Gaoual, Lélouma, Tougué,
Lola et Yomou ;
l’amélioration de la
desserte en eau potable
des villes de Kankan et
Kouroussa, l’achèvement
du projet de renouvèlement
des conduites principales
de transport d’eau traitée
pour la ville de Conakry »,
a-cité M.Camara.

Le Plan Stratégique
(2022-2027) de
transformation de la SEG…

« La Mise en œuvre d’une
vaste campagne de
réduction des pertes
techniques et commerciales
(réparation des fuites et
destruction des fraudes), la
pose des compteurs au
niveau des clients de
l’administrations, soit 13.000

compteurs, la pose
systématique de compteurs
au niveau des clients privés,
dont 80% sont facturés au
forfait, la mise en place d’un
système d’alerte pour
signaler les fuites au niveau
de l’exploitation et la
réactivation du numéro vert
(le 119) et l’amélioration du
chiffre d’affaires. Nous nous
sommes fixés comme
priorité en 2022,
l’amélioration des conditions
des employés », a expliqué
le Directeur général de la
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SEG.

Des projections…

Pour cette année 2023, la
SEG gardera ce
dynamisme, qui reste dans
l’esprit de la lettre de mission
du ministère de l’Energie, de
l’Hydraulique et des
Hydrocarbures. « Nous nous
engageons dans l’atteinte de
ces objectifs pour assurer un
accès des populations à
l’eau potable à Conakry,
dans les capitales régionales
et dans les préfectures.

Si nous pouvons être fiers
des résultats atteints au
cours de l’année écoulée
comme le témoignent les
performances que je vous ai
énumérées, la Société des
Eaux de Guinée reste
toujours déficitaire. Du fait
notamment du blocage du
prix de l’eau, qui stagne
depuis 1994. Pour rappel, le
m2 cube au niveau des
pays pauvres est vendu à 4
dollars, alors que la SEG
quant à elle, propose 7m² à
moins d’un dollar », a
souligné le Directeur général.

Des défis…

A en croire toujours à M.
Camara, il reste à la SEG

deux défis majeurs à relever.
Tout d’abord, le défi de la
pérennité des infrastructures
qui dépendra de la mise en
place des conditions
permettant à la SEG de
disposer des moyens
nécessaires pour
assurer la maintenance
et la protection des
équipements. « A ce
sujet, je salue les voix
explorées par le
Gouvernement pour
mobiliser les
financements tant
public que privé qui
contribueront à une
bonne exploitation des
ouvrages à la fourniture
de services de qualités
et à l’équilibre financier
(réajustement tarifaires).
Le second défi tient à la
qualité et à la quantité de
la ressource en eau.
Avec le climatique,
l’usage industriel,
l ’ u r b a n i s a t i o n
anarchique et galopante,
le développement des
villes, cette ressource
doit être protégée pour
garantir sa qualité, sa
disponibilité pour les
générations actuelles et
futures », a-t-il noté.

Le ministre de l’Énergie, de
l’Hydraulique et des
Hydrocarbures, Aly
Seydouba Soumah en retour,
a présenté ses vœux à
l’ensemble du personnel et
a exprimé toute sa gratitude

aux travailleurs de la SEG. Il
s’est, en outre, félicité de
l’accomplissement de
certains projets phares et
des différents acquis

traduisant les quelques
performances enregistrées
depuis l’arrivée de cette
jeune équipe dirigeante.

« Je viens de suivre avec
une écoute attentive les
résultats atteints par la SEG
depuis 11 mois, sont
élogieux. Ces résultats, si on
doit les apprécier par leur
valeur, ne sont pas
seulement l’œuvre du
Directeur général mais c’est
toute la SEG, tous les
travailleurs de la SEG qui ont
accepté d’accompagner le
Directeur général qui a un
style de ménager apprécié.
La SEG vient de loin. Il est

en train de sortir la SEG du
puits (...). On le constate
parce que nous sommes sur
le terrain avec lui. Il n’est pas
seulement Directeur, il est
aussi responsable de
communication », a dit le

ministre. Il est un
collaborateur à moi, a-t-il
ajouté.

« C’est une opportunité
pour moi, de reconnaitre
devant le personnel, les

efforts que M. Aboubacar
Camara est en train de
fournir. Au nom du Président
de la Transition, le Colonel
Mamadi Doumbouya , du
Premier ministre, Dr
Bernard Goumou, des
membres du Cabinet et à
mon nom personnel, vous
félicitez des résultats atteints,
à mon tour, vous souhaiter
mes vœux les meilleurs… ».

Se tournant vers les défis
de l’année 2023, le ministre
a mis en exergue les
chantiers phares dont
notamment le 4e Projet
d’eau attendu depuis plus de
12 ans. « C’est un projet qui

permettra non
seulement de
renouveler les
installations de la
SEG à travers
Conakry et grand
Conakry. Et,
d’autres projets en
cours qui
permettront à
toute la Guinée de
boire de l’eau
potable. En plus,
nous sommes en
train de voir la
possibilité d’avoir
de financement à
partir du BND

(Budget national de
Développement) », a signifié
le ministre de l’Energie.

Cette cérémonie a été
clôturée par la remise des
satisfécits suivie des photos

de famille pour immortaliser
ce beau temps partagé
ensemble.

Amadou Mouctar Diallo
Photos : Lamine Sylla
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Au cours des trois
dernières années, la
réponse eff icace de la
Chine à l’impact de cinq
vagues d’épidémies
mondiales a permis d’éviter
une propagation à grande
échelle de la souche
originale et du variant Delta
relativement pathogènes,
réduisant considérablement
les cas graves et les décès
dans le pays, ce qui a fait
gagner un temps précieux
pour le développement et
l’utilisation de vaccins et de
médicaments anti-covid
ainsi que pour la
préparation de ressources
médicales et autres. La Chine
a activement respecté son
engagement de faire des
vaccins anti-covid un bien
public mondial et a fourni plus
de 250 millions de doses de
vaccin à des pays africains,
dont la Guinée. Qu’il s’agisse
de protéger la vie et la santé
du peuple chinois, de
coordonner efficacement la
lutte contre la covid et le
développement économique
et social, ou de promouvoir la
solidarité mondiale contre
l’épidémie ainsi que la reprise
et la croissance de
l’économie mondiale, le
gouvernement chinois a pris
des mesures politiques
responsables, fait de son
mieux et apporté
d’importantes contributions
positives.

À l’heure actuelle, la
pathogénicité et la virulence
de la souche mutante
d’Omicron sont
considérablement affaiblies,
tandis que les capacités de
la Chine en matière de
traitement médical, de
détection des agents
pathogènes et de vaccination
continuent de s’améliorer.
Dans ce contexte, la Chine a
pris l’initiative d’optimiser ses
mesures antiépidémiques en
fonction de la situation, en
formulant un plan visant à
gérer la covid-19 avec des
mesures pour les maladies
infectieuses de classe B, au
lieu de celles de classe A, et
en publiant des mesures
temporaires pour la mobilité
humaine entre la Chine et
l’étranger. La priorité est
désormais passée de la

En accordant la priorité au peuple et à la vie humaine, la Chine
s’applique à protéger la santé et le bien-être de son peuple
Depuis l’apparition de l’épidémie de covid-19, le gouvernement chinois a toujours accordé la priorité au peuple et à la vie
humaine, mobilisé toutes les ressources et fait tout son possible pour protéger la vie et la santé du peuple, et déployé tous ses
efforts pour soigner les patients. Cela reflète pleinement l’objectif du Parti communiste chinois de servir le peuple et sa philosophie
consistant à exercer le pouvoir au bénéfice du peuple.

prévention des infections à la
prévention des cas graves et
à la protection de la santé. Il
s’agit non seulement d’une
mesure opportune et
nécessaire pour la prévention
et le contrôle par une
approche scientifique, mais
aussi d’une mesure
stratégique et à long terme
pour sauvegarder les intérêts
fondamentaux de l’immense
majorité du peuple. Cela
créera de meilleures
conditions pour une
circulation sûre, saine et
ordonnée des personnes
entre la Chine et l’étranger,
en apportant davantage de
bénéfices au développement
économique mondial.

Tous les pays du monde
traversent un temps
d’adaptation lorsqu’ils
ajustent leurs politiques de
prévention des épidémies, et
la Chine ne fait pas exception.
Depuis que sa lutte contre la
covid-19 est entrée dans une
nouvelle phase, le taux de
vaccination a augmenté
chaque jour davantage en
Chine, sa capacité de
traitement n’a cessé d’être
renforcée, sa capacité de
production de fournitures
médicales a été sans cesse
élargie avec un
approvisionnement suffisant
dans l’ensemble. L’évolution
de la situation épidémique en
Chine est généralement
conforme aux prévisions et
sous contrôle. La Chine
continuera à faciliter les
échanges de personnes
entre la Chine et les pays
étrangers, tout en appelant
toutes les parties à respecter

les principes scientifiques, à
adopter des mesures
scientifiques et appropriées,
à s’abstenir de toute
politisation de l’épidémie, à

éviter les politiques
s a n i t a i r e s
discriminatoires à
l’encontre de pays
spécif iques, et à
travailler ensemble pour
assurer la circulation
normale des personnes
afin de surmonter
l’épidémie au plus tôt.

Accorder la priorité au
peuple et à la vie
humaine est une
philosophie à laquelle
sont attachés le Parti
communiste chinois et le
gouvernement chinois
dans l’exercice du
pouvoir. Le peuple

chinois a traversé et
surmonté toutes sortes
d’épreuves. Nous sommes
convaincus que, sous la

direction ferme du Comité
central du Parti, avec le
camarade Xi Jinping comme
noyau dirigeant, grâce aux
efforts concertés de plus de
1,4 milliard de Chinois et nous
appuyant sur une puissance
globale croissante, nous
remporterons la victoire finale
dans la lutte contre la covid-
19. La Chine est prête à
travailler avec le reste du
monde, y compris la Guinée,
pour maintenir un
environnement objectif et
amical pour la coopération
internationale dans la lutte
contre la pandémie, ainsi que
pour promouvoir ensemble la
construction d’une
communauté de santé pour
tous et d’une communauté de
destin pour l’humanité.
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Le musée avec une grande
partie de sa collection dé-
sormais perdue est devenu
un centre pour la commu-
nauté des petits arts à Co-
nakry.

De nos jours, le musée na-
tional de Sandervalia offre
aux visiteurs un visage hi-
deux tant à l’interne qu’à
l’externe avec la stagnation
des eaux sales et autres
ordures.

C’est pourquoi selon le di-
recteur général du musée
national de Sandervalia,
Hamza Kaba : “l’objectif est
de moderniser le musée na-
tional de Sandervalia qui est
le plus grand du pays.  Au
départ, c’était la rénovation.
Heureusement avec la bonne
volonté politique du ministre Al-
pha Soumah et surtout l’accom-
pagnement du président de la
transition, le projet consistant à
renover s’est transformé en pro-
jet de reconstruction.

Parce qu’on a vu que le grand
patrimoine dans les salles d’ex-
positions était un bâtiment qui
n’avait pas de fondation. C’était
un ancien hangar qui servait de

garage. Alors, on a fait monter
des murs autour de ce hangar
métallique pour mettre des
œuvres d’arts”.

Poursuivant, Hamza Kaba a
salué l’engagement du président
de la transition à offrir à la Gui-
née un musée digne de nom par
la reconstruction de ce patri-
moine national.

“Nous sommes en train de
faire aujourd’hui l’implantation
d’un nouveau bâtiment R+3", se
rejouit-il. La fin des travaux est
annoncé au plus tard fin août.

PATRIMOINE HISTORIQUE

Vers la modernisation du musée national de Sandervalia
Situé à Kaloum, le musée de Sandervalia a été construit en 1860 par les colons. Il était, à l’époque, la résidence privée de Olivier
De Sanderval. Aujourd’hui, le musée a besoin d’une cure de jouvence pour bien pouvoir abriter des exemples d’arts traditionnels.

Pour le directeur général,
Hamza Kaba, le musée natio-
nal de Sandervalia, est un lieu
de conservation des œuvres
d’arts et aussi tous les objets
issus des fruits archéologiques
et ethnographiques des pays.

“Nous avons aussi un projet de
recollement c’est-à-dire faire de
l’inventeur physique des objets
existants et comparer à ceux
qui se trouvent sur papier. Parce
que, depuis ma prise de fonc-

tion, j’avais trouvé un document
dans le bureau qui dit que le
musée à 12 600 pièces. Le der-
nier recollement remonte de
1996.

Donc, depuis cette date à
maintenant, est-ce qu’il y a des
objets qui se sont détériorés par
la mauvaise conservation ? Ce
sont des grands projets qu’on
est en train de faire, parce que,
tout est finalisé. Après ce
recollement, il y aura une vaste
campagne des collectes des
objets à travers le pays”, a-t-il
déclaré.

Malgré que la Guinée
soit un grand pays de
culture, elle manque
d’un musée national
digne de nom. C’est
vraiment une insulte à
la mémoire de la na-
tion guinéenne.

C’est pourquoi, le pré-
sident de la transition,
colonel Mamadi
Doumbouya n’a pas
tardé à donner un
coup de main pour bâ-
tir un musée national
répondant aux normes
internationales.

Pour finir, le directeur
général, Hamza Kaba,
dira, “lorsqu’il prenait

service, le musée national de
Sandervalia était juste consi-
déré comme un garage. C’est-
à-dire, on te nomme après on
t’oublie. Mais, moi je me suis
dit que c’était un défi. Le minis-
tre Alpha Soumah m’a porté con-
fiance et cette confiance, c’est
de donner à la République de
Guinée, un musée national di-
gne de nom et très moderne ».

«Je suis un ouvrier de l’artisan,
ministre Alpha Soumah, parce
que, nous voulons servir ce
pays et surtout laisser nos tra-
ces dans l’histoire de notre
pays”, a-t-il conclu.

Ibrahima Sory Bangoura
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Cette revue a pour  thème prin-
cipal : « Rôle et  responsabilité
des journalistes d’agence en
période de transition ». Elle re-
groupe une trentaine de corres-
pondants de l’intérieur du pays
et des journalistes  du desk
central pour jeter un regard sur
les activités réalisées en 2022
et planifier celles de 2023 dans
une dynamique de performance
sur le plan médiatique en Ré-
publique de Guinée.

Le gouverneur de la région de
Kindia,  général 2ème section 
 Ibrahima Kalil Condé,  s’est
d’abord réjoui  du choix porté à
sa région pour abriter une telle
rencontre. Selon lui, la guinée
s’est engagée dans une nouvelle
dynamique initiée par le Comité
National pour le rassemblement
(CNRD) que  toutes les entités
doivent suivre pour atteindre les
résultats escomptés  dans la
refondation de l’Etat,  dit-il.

Poursuivant,  il a rappelé le rôle
que doit jouer les journalistes et
les correspondants de l’AGP

KINDIA

Démarrage des travaux de la première revue
annuelle de l’Agence Guinéenne de Presse
Les travaux de la première revue annuelle de l’Agence Guinéenne de Presse (AGP)  ont  été lancés  jeudi 12 janvier à Kindia sous la présidence
du  secrétaire générale du ministère de l’information et de la communication,  accompagné du gouverneur et du préfet  de Kindia.

dans le cadre du développement
durable et inclusif.

Selon lui,  en dépit des avan-
cées majeures constatées les
années passées, les défis res-
tent à relever dans le secteur de
l’information et de la communi-
cation, a-t-il mentionné.

Pour finir,  il espère qu’avec
cette revue toutes les activités
au compte de l’année écoulée
seront revues mais également
les difficultés rencontrées seront
identifiées en vue de proposer
des solutions et de pertinentes
recommandations.

De son côté, le directeur gé-
néral de l’Agence Guinéenne de
presse,  François Mara, a  rap-
pelé l’objectif de la rencontre. «
L’AGP qui a pour mission la
collecte, le traitement et la dif-
fusion des informations à l’en-
droit des médias, des institu-
tions et du public, compte du-
rant cette année affiner les mé-
thodes de travail et opérer les
réformes qui s’imposent afin de

remplir avec succès sa mission,
dans le sillage des grandes
agences de renommée interna-

tionale comme la britannique
Reuters, la française AFP ou
encore la Marocaine MAP.

C‘est pourquoi «  je vous ex-
horte à suivre avec le plus grand
intérêt, les travaux de cette re-
vue dont les recommandations
serviront de bréviaire pour l’an-
née 2023. », a-t-il expliqué.

Pour atteindre ces objectifs M.
Mara invite les correspondants
 au professionnalisme : « C’est
pourquoi je vous invite à beau-
coup plus de professionnalisme
et de rigueur dans votre travail
de tous les jours. Les défis qui
se dressent devant nous sont
certes énormes, mais si chacun
fait preuve d’abnégation et d’es-
prit d’initiative, reste disponible
et ouvert au travail en équipe,  il
n’y a pas de doute que nous
parviendrons à les relever » a-t-
il fait savoir.

Le secrétaire général du  mi-
nistère  de l’information et de la

communication Souleymane
Thianguel Bah,  a livré le mes-
sage de la ministre  de tutelle.
Il invite tout le monde à jouer son
rôle en particulier les journalis-
tes.

« La question de la refondation
qui est au centre du travail que
chacun de nous fait aujourd’hui, 
est  que c’est un concept dans
lequel  chacun  peut jouer son
rôle en particulier les medias.
Les 5 valeurs autour desquelles
la transition est fondée il y  en
a deux essentiellement sur les-
quelles nous avons absolument
notre rôle à jouer.  C’est la ques-
tion de la refondation et du po-
sitionnement de la Guinée. La
refondation suppose que chacun
d’entre nous regarde en face ce
qui a été fait jusqu’ici et voir
dans quelle mesure ce qu’on
appelle une rectification institu-
tionnelle pour que la Guinée re-
parte sur de nouvelles  bases.
La transition suppose aussi la
question de repositionnement de

la Guinée. Nous devons être
présents  sur l’ensemble du ter-
ritoire national vous journalistes
 de l’AGP votre contribution va
être essentielle  dans la remon-
tée des informations qui vien-
nent de l’intérieur et de les met-
tre sur la place publique. L’AGP
est une source d’information
pour tout le monde tous les
medias qu’ils soient de l’étran-
ger ou à Conakry doivent venir
à cet endroit pour prendre l’in-
formation, l’information officielle
du pays. » A-t-il expliqué.

Pour cette première journée,
deux (02)  thématiques  ont été
abordées notamment  l’écriture
journalistique et l’écriture
d’agence de presse.

Enfin, les bureaux de régio-
naux de Mamou, de Boké et de
Faranah ont présenté leurs rap-
ports d’activités y compris les
difficultés rencontrées.

AGP
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